

### » PRESSE NATIONALE

*Politique* ↗



#### APRÈS LE VOTE MASSIF DES IVOIRIENS LE 25 OCTOBRE : LE CONSEIL CONSTITUTIONNEL PROCLAME LES RÉSULTATS DÉFINITIFS CE MARDI

Le délai de dépôt des recours relatifs à l'élection présidentielle de 2025 a expiré hier, lundi 3 novembre 2025. Plus aucune réclamation ne peut désormais être enregistrée. Le Conseil constitutionnel va à présent examiner les éventuels contentieux avant de procéder à la proclamation officielle des résultats définitifs de cette septième présidentielle depuis l'avènement du multipartisme en Côte d'Ivoire. La proclamation est prévue pour ce mardi 4 novembre 2025, peu après 12 heures. D'après les résultats provisoires publiés par la Commission électorale indépendante (CEI), Alassane Ouattara, candidat du RHDP, arrive largement en tête (89,77 %) devant ses quatre adversaires : Simone Ehivet Gbagbo (Mouvement des Générations Capables) : 2,42 %, Jean-Louis Eugène Billon (Congrès démocratique) : 3,09 %, Ahoua Don Mello Sénin (indépendant) : 1,97 %, Henriette Lagou Adjoua (Groupement des partis politiques pour la paix) : 1,15 %. Le taux de participation s'élève à 50,10 % du collège électoral.



#### 43E SESSION DE LA CONFÉRENCE DE L'UNESCO / LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LA CÔTE D'IVOIRE APPELLE À UNE SOLIDARITÉ INTERNATIONALE POUR LE SAHEL

La lutte contre le terrorisme dans la sous-région est une des préoccupations de la Côte d'Ivoire. Depuis Samarcande, en Ouzbékistan, le pays d'Alassane Ouattara, représenté par la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeur Mariatou Koné, a fait, hier, lundi 3 novembre 2025, un plaidoyer lors de la 43e Conférence générale de l'UNESCO. A la tribune de cette rencontre onusienne, la ministre ivoirienne a réaffirmé l'engagement indéfectible de son pays en faveur du multilatéralisme et de la culture de la paix. La Côte d'Ivoire s'est en effet positionnée en « terre d'accueil et d'hospitalité », exprimant une solidarité envers ses « pays frères du Sahel, durement éprouvés par le terrorisme ». « Nous appelons l'UNESCO et la communauté internationale à accorder une attention particulière à cette menace persistante », a plaidé la ministre.



#### PRÉSIDENTIELLE 2025 / COUVERTURE MÉDIATIQUE : LA HACA SALUE LE PROFESSIONNALISME DES MÉDIAS AUDIOVISUELS

La Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA) s'est félicitée du comportement exemplaire des médias audiovisuels durant la présidentielle du 25 octobre 2025. Dans un communiqué signé de son président, Me René Bourgoin, et rendu public, hier, lundi 3 novembre 2025, dont nous avons reçu copie, l'institution a salué « le professionnalisme et la rigueur des acteurs des médias dans la couverture de la campagne électorale ». L'autorité rappelle avoir pris « huit décisions destinées à régir la couverture de la campagne électorale par les médias audiovisuels », et note « avec satisfaction que les médias, aussi bien de service public, du privé qu'en ligne, ont assuré une parfaite couverture de cette campagne en respectant scrupuleusement les règles édictées ». La HACA félicite l'ensemble des organes de presse audiovisuelle pour avoir fait preuve de responsabilité et d'équilibre dans le traitement de l'information.

## ÉTABLISSEMENT DE CERTIFICAT DE NATIONALITÉ ET EXTRAIT DE CASIER JUDICIAIRE POUR LES LÉGISLATIVES 2025 : LES PRÉCISIONS DU MINISTÈRE DE LA JUSTICE ET DES DROITS DE L'HOMME

Dans un communiqué en date du lundi 3 novembre 2025, le directeur de cabinet du ministère de la Justice et des Droits de l'homme, Kouassi Bernard, fait des précisions, dans un communiqué, sur les conditions d'obtention des certificats de nationalité et extrait de casier judiciaire, pièces exigées pour la constitution des dossiers de candidature aux prochaines législatives. « Dans le cadre de la constitution des dossiers de candidature pour les élections législatives à venir, il est demandé aux candidats de produire, entre autres pièces, un certificat de nationalité et un extrait du casier judiciaire. Le ministère de la Justice et des Droits de l'homme voudrait, à cet effet, leur rappeler que si le certificat de nationalité peut être sollicité aussi bien auprès des tribunaux de leurs lieux de naissance ou de résidence (en ligne pour les juridictions connectées à la plateforme e-justice), il n'en va pas de même pour l'extrait du casier judiciaire qui ne peut être sollicité, pour les personnes ivoiriennes nées en Côte d'Ivoire, qu'àuprès des juridictions de leurs lieux de naissance », peut-on lire dans ledit communiqué.

Economie 

## INVESTISSEMENT TOURISTIQUE EN AFRIQUE / INNOVATION, PARTENARIATS ET VISION AFRICAINE : LES CARTES MAÎTRESSES DE SIANDOU FOFANA À DUBAÏ

Du 27 au 29 octobre 2025, Dubaï a accueilli la 20<sup>e</sup> édition du Sommet des Émirats arabes unis sur l'investissement dans le tourisme en Afrique, placé sous le haut patronage de Son Altesse Cheikh Mohammed bin Rashid Al Maktoum, Vice-Président, Premier Ministre et dirigeant de Dubaï. La Côte d'Ivoire y était représentée par Siandou Fofana, ministre du Tourisme et des Loisirs, figure reconnue du leadership africain dans le domaine du tourisme. Ministre du Tourisme et des Loisirs depuis plus de neuf ans, Siandou Fofana s'est imposé comme une référence internationale. Il a successivement présidé le Conseil exécutif et la Commission pour l'Afrique de l'Organisation mondiale du tourisme (ONU Tourisme). Cette double légitimité, fruit d'une décennie d'engagement, lui vaut aujourd'hui d'être plébiscité sur la scène africaine et internationale comme l'un des principaux artisans du renouveau touristique du continent. Sous le thème « Changer d'échelle : comment les nations africaines redéfinissent le tourisme pour accélérer la croissance », Siandou Fofana a pris part à la table ronde ministérielle consacrée à « placer le tourisme au cœur de l'agenda de croissance de l'Afrique ».

## FINANCEMENT DU COMMERCE : ABIDJAN ACCUEILLE UN IMPORTANT RENDEZ-VOUS AFRICAIN

Du 4 au 6 novembre 2025, la capitale économique ivoirienne sera au cœur des échanges financiers du continent à l'occasion du Afreximbank Trade Finance Seminar & Workshops (ATFS 2025). Organisé par la Banque africaine d'import-export (Afreximbank), l'événement se tiendra à Abidjan-Port-Bouët et rassemblera plusieurs centaines de décideurs, d'experts, de banquiers et d'innovateurs de toute l'Afrique. Cette rencontre qui se déroulera sous le thème « Le financement du commerce à l'ère du protectionnisme : s'adapter à la reconfiguration des alliances mondiales », constituera une tribune majeure de réflexion sur les nouveaux enjeux du commerce international dans un contexte de bouleversements économiques et géopolitiques. La cérémonie d'ouverture sera présidée par le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba.

## DÉVELOPPEMENT DU TRAFIC MARITIME DE LA RÉGION : UN NOUVEAU DOCK FLOTTANT DE 12 000 TONNES ACQUIS PAR LA CARENA PRÉSENTÉ

La Compagnie abidjanaise de réparation navale et de maintenance industrielle (CARENA), filiale d'Africa global logistics (AGL) et de Sofia, spécialisée dans la maintenance et la réparation navale en Afrique de l'Ouest, a officiellement présenté, le lundi 3 novembre 2025, à son siège à Abidjan-Plateau, son tout nouveau dock flottant de 12 000 tonnes, aux autorités portuaires, maritimes et à ses clients. Cette présentation permet de confirmer aux institutionnels et aux armateurs, que le dock est pleinement opérationnel pour accueillir plus de navires et ainsi répondre à la forte croissance liée aux activités

pétrolières en Côte d'Ivoire. « Le nouveau dock flottant de 12 000 tonnes constitue un véritable accélérateur de performance pour CARENA. Grâce à cet outil industriel de pointe, nous pouvons réaliser une plus grande diversité d'interventions, sur des navires plus imposants et dans des délais plus compétitifs. Ce dock est aussi une belle opportunité de valoriser et de renforcer nos compétences locales », a déclaré Jean-François Arhant, Directeur général (Dg) de l'entreprise.



## INTERNET À HAUT DÉBIT PAR SATELLITE : STARLINK AUTORISÉ À FOURNIR LA CÔTE D'IVOIRE

L'Autorité de Régulation des Télécommunications de Côte d'Ivoire (ARTCI) a officiellement accordé son autorisation à la société Starlink Network CIV pour l'exploitation de ses services d'Internet par satellite sur l'ensemble du territoire ivoirien, le 31 octobre 2025, selon une dépêche d'abidjanconomie.net. Cette autorisation servira à valoriser entièrement le développement numérique en Côte d'Ivoire et participera à la réduction de la facture numérique, mais aussi à garantir un accès équitable à Internet pour tous les citoyens, grâce à la technologie de satellite non géostationnaire, permettant ainsi à l'entreprise Starlink d'offrir une connexion Internet haut débit, stable et accessible, même dans les zones rurales ou isolées, dépourvues d'infrastructures de fibre optique ou d'antennes mobiles.

Société



## ATELIER DE VALIDATION DU RAPPORT DU CADRE NATIONAL DE CERTIFICATION : D'IMPORTANTES RECOMMANDATIONS FAITES

Plusieurs recommandations ont été faites à la clôture de l'atelier de validation du rapport provisoire du Cadre national de certification (CNC), initié par le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, le jeudi 30 octobre 2025, à Grand-Bassam, informe un article de presse consulté par L'inter. Cet atelier a été financé par le Groupe de la Banque mondiale à travers la Phase 3 du Projet PEJEDEC. Les participants ont recommandé, à l'issue de quatre jours de travaux, la validation de huit niveaux de certification, contre dix proposés initialement dans le Cadre régional de certification. Ils ont également préconisé la création d'un Fonds national de certification pour garantir la durabilité financière du dispositif, ainsi que le renforcement des actions de formation et de communication autour du CNC. Le directeur de cabinet adjoint, Jean-Arnaud N'Goran Kouakou, a indiqué que des concertations interministérielles seront engagées afin d'aboutir à « un cadre consensuel sur la gouvernance du Cadre national de certification », clôturant des travaux.



## CITÉ ADMINISTRATIVE À ABIDJAN-PLATEAU : LES FONCTIONNAIRES ET AGENTS PUBLICS APPRENNENT LES VALEURS DE LA NATION IVOIRIENNE

Le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique a consacré la matinée du lundi 3 novembre 2025 à la cérémonie mensuelle d'honneur au drapeau, organisée à l'esplanade de la Cité administrative, à Abidjan-Plateau. Cette rencontre civique, conduite par la Direction du civisme et de l'engagement citoyen, a porté sur le thème : « Les armoiries de la République de Côte d'Ivoire : histoire, sens, valeurs et leçons ». Face aux fonctionnaires et agents publics réunis, Georgette Bouanh Kouassi, Directrice du civisme et de l'engagement citoyen, a revisité les fondements et la symbolique des armoiries nationales. Adoptées le 8 février 1960 à la veille de l'indépendance du pays, elles comportent six éléments principaux : l'Éléphant argenté, le Soleil levant doré, deux Palmiers dorés, un Blason vert initialement bleu, un Cordon doré et l'inscription "République de Côte d'Ivoire" en lettres argentées. Pour Georgette Bouanh Kouassi, ces symboles incarnent les valeurs essentielles de la nation ivoirienne : union, fraternité, retenue, tolérance, conciliation et amour de la patrie.

## CENTRE DE SERVICE CIVIQUE DE DALOA : LES INSCRIPTIONS OFFICIELLEMENT OUVERTES

Le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers l'Office du Service Civique National (OSCN), a annoncé l'ouverture des inscriptions pour la rentrée au Centre de Service Civique de Daloa. Cet appel à candidatures intervient quelques semaines après l'inauguration officielle du Centre, le 4 octobre 2025, par le Premier Ministre, Chef du gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé. Cette initiative s'inscrit dans la dynamique du passage à l'échelle du dispositif national du Service civique, dont l'objectif est d'offrir aux jeunes Ivoiriens des opportunités d'éducation civique, de formation professionnelle et de réinsertion socio-économique. Le Centre de Service Civique de Daloa se positionne comme un espace d'apprentissage et de transformation. Il vise à encadrer les jeunes déscolarisés ou sans emploi en leur inculquant la discipline, la responsabilité, la citoyenneté et le goût de l'effort.

## LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE DÉVOILE SA FEUILLE DE ROUTE AVANT LA COP 30

À quelques jours de la 30e Conférence des parties sur le climat (COP 30) qui se tiendra à Belém, au Brésil, la Côte d'Ivoire a présenté, le jeudi 30 octobre 2025, la troisième version de ses Contributions déterminées au niveau national (CDN 3.0), lors d'une cérémonie organisée à la Primature, à Abidjan-Plateau. Ce document stratégique fixe des objectifs ambitieux de réduction des émissions et trace les priorités du pays pour un développement durable et résilient à l'horizon 2035. Selon le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, cette nouvelle version des CDN traduit « la volonté renouvelée de la Côte d'Ivoire de réduire de 30,4 % ses émissions de gaz à effet de serre d'ici à 2030, tout en favorisant un développement bas carbone résilient et inclusif ». Il a souligné que la COP 30, marquant la première décennie de l'Accord de Paris, sera l'occasion de dresser le bilan des efforts mondiaux et de fixer de nouvelles ambitions pour 2035.

## HADJ 2026 : LES INIIONS DES OPÉRATEURS PRIVÉS LANCÉES

Le Commissariat du Hadj a annoncé la réouverture de la plateforme d'inscription pour les candidats désireux de participer au pèlerinage à la Mecque, sous la supervision des opérateurs privés agréés. Un communiqué officiel publié, le vendredi 31 octobre 2025, consulté par L'inter, renseigne que l'opération a débuté le dimanche 2 novembre 2025 à 17 heures sur le site officiel. Le Commissariat du Hadj a exhorté tous les candidats à procéder à leur identification sur la plateforme, avant de compléter l'ensemble des étapes requises pour la validation définitive de leur inscription. Les futurs pèlerins sont invités à respecter les procédures et à s'inscrire rapidement pour éviter tout contretemps. Cette démarche, a soutenu l'institution, permet de sécuriser le processus et permettre à chaque futur pèlerin de bénéficier d'un accompagnement efficace, conforme aux normes établies.

## DRAME À NAHIO : LE GOUVERNEMENT APORTE SON SOUTIEN AUX VICTIMES

Après les événements douloureux de Nahio, la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, et le ministre Mamadou Touré, par ailleurs président du Conseil régional du Haut-Sassandra, étaient, hier, lundi 3 novembre 2025, à Nahio, afin d'exprimer la solidarité du gouvernement aux populations, éprouvées par les récents événements malheureux, survenus en marge du scrutin présidentiel du 25 octobre. Pour cette mission de compassion et de soutien, les deux émissaires du gouvernement avaient à leurs côtés le maire de Saïoua, Ibrahim Lokpo, ainsi que de nombreux cadres de Saïoua, Chef-lieu de Sous-Préfecture. En présence des autorités préfectorales et des chefs traditionnels, Myss Belmonde Dogo a réaffirmé l'engagement du gouvernement à soutenir les victimes par des actions concrètes de solidarité et d'œuvrer à apaiser les tensions. « Nous sommes à vos côtés, et nous appelons chacun à la retenue et à l'unité pour que la paix revienne durablement dans le village », a indiqué la ministre de la Cohésion nationale.

## MAN : ALBERT FLINDÉ APporte LE SOUTIEN DU GOUVERNEMENT AUX SINISTRÉS DES PLUIES D'AOÛT

Les populations victimes des pluies diluvienues d'août dernier à Man peuvent pousser un soupir de soulagement. Le ministre-gouverneur du District autonome des Montagnes, Albert Flindé, représentant la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, a procédé, ce lundi 3 novembre 2025, à la remise de dons en vivres et non-vivres destinés à 213 ménages sinistrés. La cérémonie, tenue à la direction régionale de la Solidarité, a rassemblé plusieurs autorités locales, notamment le préfet de la région du Tonkpi, Soro Fatogoma, la directrice régionale de la Solidarité, Mme Tio Alice, et le représentant du président du conseil régional du Tonkpi. Les bénéficiaires, venus des quartiers les plus touchés ont exprimé une vive émotion devant cet élan de solidarité gouvernementale.



## PRÉVENTION ET LUTTE CONTRE LE DÉCROCHAGE SCOLAIRE : LA DOB OUTILLE LES CPLDS DES 41 DRENA

Le Centre national de matériels scientifiques (CNMS) de Cocody-Saint-Jean a abrité, le lundi 3 novembre 2025, la cérémonie d'ouverture de l'atelier de renforcement des capacités techniques des membres des Cellules de prévention et de lutte contre le décrochage scolaire (CPLDS) des Directions régionales de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (DRENA) d'Abidjan 1, 2, 3 et 4. Cette rencontre marque le coup d'envoi d'une vaste série de formations qui se poursuivront du 9 au 25 novembre 2025, dans les autres DRENA de l'intérieur du pays. Conduite par le Directeur de l'Orientation et des Bourses (DOB), Yéwé Ségalé Stéphane, la cérémonie a réuni inspecteurs, conseillers d'orientation, directeurs régionaux, chefs d'établissement et responsables des CPLDS. Dans son discours de cadrage et d'ouverture, le Directeur de l'orientation et des bourses (DOB) a salué l'engagement des acteurs du terrain pour la réduction du décrochage scolaire, saluant leurs efforts constants dans l'identification et le suivi des élèves en difficulté.

Sport

## FOOTBALL / PRÉPARATION DE LA CAN MAROC 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE CHOISIT L'ESPAGNE

La 35e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2025 au Maroc débutera le 21 décembre prochain et finira le 18 janvier 2026. Selon le site « Afrik-foot », certaines sélections, dont la Côte d'Ivoire, ont déjà une idée assez précise de leur préparation. Les champions d'Afrique en titre qui iront défendre leur trophée dans le royaume chérifien ont en effet choisi de préparer cette CAN en Espagne. On peut imaginer pourquoi les responsables de la Fédération ivoirienne de football (FIF) ont décidé d'aller en Espagne, pays football et championne du monde et d'Europe. Ce pays ibérique n'est pas loin du Maroc, le climat est quasiment le même en cette période de décembre et janvier, soit entre 9 et 17°C. Les Éléphants sont actuellement à la recherche d'un sparring-partner pour disputer un match amical en terre espagnole.

## COUPE DU MONDE FIFA U17 : LES ÉLÉPHANTEAUX ENTRENT EN LICE, CE MARDI, FACE À LA SUISSE

C'est ce mardi 4 novembre 2025, à 12h30 à Doha, que sonnera l'heure de vérité pour les Éléphanteaux de Côte d'Ivoire. Face à la Suisse, championne du monde 2009, pour leur entrée en compétition à la Coupe du Monde FIFA U17 au Qatar, les protégés de Bassiriki Diabaté savent que ce premier match revêt une importance capitale pour la suite de leur aventure qatarie. Pour leur quatrième participation à une Coupe du Monde U17, les Éléphanteaux ivoiriens abordent cette compétition avec détermination et l'ambition de renouer avec les exploits du passé. C'était en 1987, il y a près de quatre décennies, que la génération dorée ivoirienne avait décroché une historique médaille de bronze, meilleur résultat du pays dans cette catégorie d'âge. Un souvenir gravé dans les mémoires que les jeunes cadets de Bassiriki Diabaté rêvent de revivre, voire de surpasser. Inscris dans le groupe F aux côtés du Mexique, double champion du monde, de la République de Corée et de la Suisse, les jeunes Ivoiriens savent que le défi est de taille.

**KESSIYA****LÉGISLATIVES 2025 : LA CEI ANNONCE LE CHRONOGRAMME ÉLECTORAL**

Le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, a dévoilé, le jeudi 30 octobre 2025, à Abidjan, le chronogramme des élections législatives, lors d'une réunion d'information et d'échanges organisée à Latrille Events, à Abidjan Cocody, avec les partis et groupements politiques, ainsi qu'avec les citoyens désireux de se porter candidats. Selon le calendrier rendu public, la période de dépôt des dossiers de candidatures s'étendra du 31 octobre au 12 novembre, soit treize jours. Le contentieux de l'éligibilité sera ensuite examiné par le Conseil constitutionnel à partir du 19 novembre 2025. La campagne électorale se déroulera du vendredi 19 décembre à 00 heure au vendredi 26 décembre 2025 à minuit, pour une durée de huit jours. « Elle prendra fin exceptionnellement à la veille du scrutin, afin de tenir compte de la fête de Noël », a précisé M. Coulibaly-Kuibiert. Le scrutin se tiendra le samedi 27 décembre, suivi de la proclamation des résultats entre le 28 et le 30 décembre. La phase du contentieux électoral devra, quant à elle, être portée devant le Conseil constitutionnel au plus tard le 5 janvier 2026.

**Fratmat.info**  
l'Actualité en continu...**HADJ 2026 : LE COMMISSARIAT FACILITE LE DÉPART DES PÈLERINS DE LA DIASPORE EUROPÉENNE DEPUIS PARIS**

Le Commissariat du Hadj vient d'annoncer une importante mesure destinée à faciliter la participation des pèlerins ivoiriens de la diaspora européenne au Hadj 2026. Selon un communiqué publié le 3 novembre 2025, les candidats inscrits depuis la France, la Belgique, l'Italie et d'autres pays d'Europe pourront désormais effectuer leur départ et leur retour directement depuis l'aéroport Charles de Gaulle de Paris, sans avoir à transiter par Abidjan. Cette initiative vise à alléger les contraintes logistiques et financières des fidèles résidant à l'étranger. Elle marque une étape supplémentaire dans la politique d'amélioration continue des conditions de voyage mise en œuvre par le Commissariat du Hadj. Deux formules de séjour sont proposées aux pèlerins concernés. Il s'agit de l'option 1 de court séjour de 18 à 20 jours, avec un départ prévu le 16 mai 2026 de Paris à destination de Médine, et un retour le 1er juin 2026 de Djeddah à Paris ; de l'option 2 de séjour normal de 26 à 27 jours, à l'instar des vols charters habituels, avec un départ le 16 mai 2026 et un retour fixé au 11 juin 2026.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvcofficiel



+225 07 87 36 36 36

Centre d'appel  
du Gouvernement

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE **SOLIDAIRES**

*Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale*